

13/01/2017

## **Aysén: el 57% del total de delitos en Aysén se relaciona con lesiones, amenazas, daños, hurtos y faltas penales**

Con la presencia del Fiscal Nacional, Jorge Abbott Charme, sumado a diversas autoridades regionales y víctimas de delitos, el Fiscal Regional, Pedro Salgado González, efectuó la décimo quinta cuenta pública anual de la Fiscalía Regional de Aysén, en la cual informó que se recibieron un total de 9.073 denuncias durante el año 2016 en las Fiscalías de la región. El Fiscal Regional añadió que “tenemos por segundo año consecutivo una baja sostenida en los delitos de mayor connotación social, con una disminución significativa en los delitos robos”.



La principal autoridad del organismo encargado de dirigir la investigación de los delitos, añadió que la Región de Aysén presenta una marcada incidencia en la comisión de ciertos delitos que, en su conjunto, representan el 57% del total de ilícitos. “En el año 2016, el 14% de los delitos correspondió a Lesiones, un 12% a Amenazas, un 11% a Daños, un 11% a Hurtos y un 9% a Faltas Penales”, comunicó el persecutor penal ante una masiva concurrencia de pública en el nuevo auditorio de la Fiscalía. “Es evidente la relación que existe -en esta región- entre la comisión de delitos y el consumo abusivo de alcohol, lamentablemente desde etapas muy tempranas del desarrollo de nuestros niños, niñas y adolescentes; hay aquí una gran tarea”, afirmó Pedro Salgado.

### **MODELO DE INFORMACIÓN A VÍCTIMAS**

Durante su cuenta pública, el Fiscal Regional Pedro Salgado, comentó también sobre los resultados del Modelo de Información a Víctimas y Testigos, MIV, el cual fue diseñado en la Región de Aysén para mantener informadas a la totalidad de víctimas sobre su proceso penal. “El año 2016 efectuamos más de 8.000 contactos directos con las personas que han sido víctima de un delito, desde la etapa inicial del procedimiento, en un plazo no mayor de 2 días desde que hemos recibido el parte policial, acumulando desde su inicio en el mes de noviembre del año 2014, un total de 53.403 gestiones de comunicación”, dijo Pedro Salgado.

Respecto de la tramitación de causas, el Fiscal Regional manifestó que “no resulta posible, ni en Chile ni en ningún otro lugar del mundo, aclarar todos los delitos que se cometen”. Pese a ello, comentó que el año 2016 se registraron 2.233 sentencias condenatorias y 866 suspensiones condicionales del procedimiento, alcanzando nuevamente cifras que están por sobre el promedio nacional. Las salidas judiciales al conflicto penal correspondieron a un 52% del total de los ingresos y además en la Fiscalías de la Región de Aysén se registró un porcentaje de archivo provisional del 33%, el cual es inferior al promedio del país, situado en un 46%.

### **APOYO Y PROTECCIÓN**

“Toda tarea que emprendemos y toda actividad que realizamos siempre tiene como centro la atención a víctimas y testigos, son ellos a quienes nos debemos prioritariamente”, aseveró el Fiscal Regional. Sobre este punto, mencionó que se destinaron 46 millones de pesos, en labores de apoyo y protección directa de víctimas

y testigos. “Esta es la gestión que buscamos, es por eso que nuestro modelo de trabajo con Carabineros, destinado a controlar las medidas proteccionales nos ha permitido desde noviembre del año 2014 a la fecha, efectuar más de 4.000 actividades de cuidado y protección, con más de 3.000 visitas en sus domicilios”, añadió Pedro Salgado, en relación al Modelo de Control de Medidas Proteccionales, diseñado también en la Región de Aysén y que es único en el país.

Entre otros aspectos, el Fiscal Regional también detalló que durante el año 2016, la Fiscalía participó en 116 juicios orales frente al Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de Coyhaique y en estos se dictó una decisión condenatoria en más del 83% de ellos, “lo que refleja la seriedad de nuestro trabajo”, finalizó Pedro Salgado González, en su séptima cuenta pública como Fiscal Regional.

---

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369